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保持定力、敢于担当、
满怀激情，实现整体连片贫
困到同步全面小康跨越！

本报记者 苏东海 唐彪

这是源自苍溪县的易地扶贫搬迁探
索创新：

8月12日至16日，苍溪分别在雍河、
五龙、龙山和白山召开易地扶贫搬迁工
作片区推进会，要求相关部门和乡镇必
须吃透安置方式、建设方式等 12个关键
点，实现“各炒拿手菜，同做一桌席”；

8 月 29 日，苍溪建立易地扶贫搬迁
工作微信群，即时发布工作进展等最新
动态。与其他微信群不同，县委书记是
群主，各乡镇党政“一把手”以及县级相
关部门主要负责人为成员；

也就是在今年 8 月，覆盖 39 个乡镇
的苍溪县2016年易地扶贫搬迁工程项目
（一期）全面开工建设，建设内容包括道
路硬化、山坪塘整治、人饮工程等方面的
199个基础设施项目。

怎么搬——
“全域规划+精准实施”让群众搬得出

地处四川盆地北缘、秦巴山南麓、嘉
陵江中游的苍溪，是革命老区、秦巴山区
集中连片特困地区和国家扶贫开发工作
重点县。

统计数据显示：全县有 39 个乡镇
618个村的3.33万户11.18万人生活在偏
远山区，其生产生活条件恶劣、居住分
散、交通不便、远离集镇、基础设施落后。

脱贫攻坚中，如何能让这些群众早
日脱贫摘帽？苍溪的抉择是：以易地扶

贫搬迁项目为突破口，力争到2018年底，
实现具有搬迁条件和意愿的贫困户应搬
尽搬，不让一户一人掉队。

为此，苍溪县围绕“全域规划、多规
合一”，编制出台并实施了《苍溪县“十三
五”易地扶贫搬迁实施方案（2016至2018
年）》和聚居点、交通、水利、卫生室及产
业等专项规划，形成“1+N”易地扶贫搬迁
规划体系。

根据实施方案，苍溪县突出精准施
策：实行就地就近分散安置为主，集中安
置和货币化城镇安置为辅。将易地扶贫
搬迁与现代农业园区和乡村旅游景区建
设、新型城镇化工业化等结合对接，由乡
镇统筹安排集中安置点；设立易地扶贫
搬迁后续产业发展专项资金，在安置地
统筹规划种植业、养殖业、林产业等适度
规模特色优势产业，成立专合社、家庭农
场等新型农村合作经济组织……

此外，苍溪县采取“五指并拢、重拳
出击”办法，整合土地增减挂钩、危房改
造等资金，重点支持贫困户危房改造、易
地搬迁，整合涉农资金优先用于集中安
置区基础设施和公共服务设施建设；在
易地扶贫搬迁项目的前置要件上严格实
行“九步走”，在项目推进实施上坚持“行
政一把手全面负责制”，实行全流程管
理。

请工人，买材料，忙着修建新房子，
短短几天地圈梁就完了工……最近一段
时间，云峰镇莲花村四组贫困户胡清桂
忙得不亦乐乎。“有了易地扶贫搬迁的好
政策，我们一定要把房子修好，自己辛苦

点没得啥。”他说，“再要一个月，我们就
可以搬进新家了。”

钱哪来——
“债贷结合+拼盘整合”让群众稳得住

钱从哪里来，是易地扶贫搬迁对贫
困地区的一大考验。

为此，苍溪县抢抓省委常委、组织部
长范锐平联挂机遇，在省委组织部精准
扶贫驻村工作队的指导下，积极争取成
为了全国首批发行易地扶贫搬迁项目收
益债券试点县。

“在易地扶贫搬迁项目实施中，我们
坚持‘挪穷窝与换穷业并举，安居和乐业
并重，脱贫与奔康同步’，努力做到脱贫
与奔康整体谋划、整体推进。”苍溪县委
副书记、县长杨祖斌说，通过走“政府融
资打基础，农户补助建住房，涉农项目搞
配套”的易地扶贫搬迁新路子，切实破解
了脱贫奔康“钱从哪里来”的问题。

目前，苍溪县创新运用“债贷结合+
拼盘整合”金融扶贫易地搬迁模式，拼盘
整合易地扶贫搬迁项目收益债券和信贷
融资资金、国省易地扶贫搬迁专项资金、
涉农项目资金，做大易地搬迁项目资金

“笼子”，按照“用途不变、捆绑实施、各记
其功”原则，采取“统一全域规划、债贷分
线运作、全程实施管理、整体连片开发”

方式，共计整合易地扶贫搬迁项目资金
50亿元左右。其中：申请农发行易地扶
贫搬迁信贷资金5.1亿元，发行易地扶贫
搬迁项目收益债券 10亿元，匹配中央和
省级易地扶贫搬迁专项资金 11.3 亿元，
整合“十三五”涉农项目资金约25亿元。

负责苍溪县易地扶贫搬迁项目实施
工作的副县长李汀表示，将严格按照相
关规定，及时向符合项目启动资金拨付条
件的施工单位拨付不超过合同金额30%
的项目启动资金；向符合建档立卡贫困户
建房启动资金拨付条件的农户，按人均
2.5万元补助标准的30%作为建房启动资
金统一拨付至乡镇，由乡镇通过“一折通”
拨付到农户手中，努力确保全县 2016年
5963人易地扶贫搬迁住房建设及基础设
施项目在11月底前全面竣工。

石灶乡九台村一组贫困户谭周林家
有 5个人，看着主体工程已完成的新房，
一脸欢喜。他说：“易地扶贫搬迁项目彻
底解决了我们修不起房子的难题。全家
修建房子将补助 12.5 万元，自己再投入
点，基本上就能住新房了……”

“新房子修好了，我们就该好好的抓
发展了。”谭周林说，他们村已经在实施
土地整理等项目，乡上主力发展的“猕猴
桃+罗汉果+脆红李”产业发展规划也正
在实施中……

（紧转A3版）

搬入新天地 奔向新生活
——苍溪县加快易地扶贫搬迁见闻

11月12日，利州区金洞乡
石青村村民正在新建的冷库中
储藏自家产出的香菇。

今年以来，在产业扶贫中，
利州区各帮扶部门深入基层解
决贫困户急需解决的难题，积
极支持专业合作社建食用菌储
藏冷库，规避市场价格低迷带
来的风险，保障了贫困群众发
展食用菌产业的收益和信心。

本报记者 张玉洁 摄

本报记者 盛伍

【事件回放】
“满意，谢谢你。”日前，记者询问剑

阁县高某对信访诉求办理意见时，高某
如此表示。

2015 年 3 月，高某因病到绵阳某医
院就诊。之后，高某在连续服用治疗药
物一周后，病情突然加重，后经送医救治
后缓解，脱离危险。

高某认为，用药过量是致其身体受

到伤害的主要原因，遂对医院提出了复
诊和经济赔偿的要求。医院认为，高某
病情的恶化不一定是药物所引发，并拒
绝经济赔偿。

高某与医院双方就此多次协商均不
欢而散。高某向主管单位绵阳市卫计委
申诉，由于双方分歧较大，纠纷调解依然
无果而终。

2015 年 5 月，高某将医院投诉到国
家投诉受理办公室，并在网上反复投诉
多达35次。

2016 年 8 月上旬，省信访局要求绵
阳、广元两地信访部门协同解决高某投
诉事项。

2016 年 8 月 29 日，市委群工局组织
市、县群工和相关部门工作人员，与高某
共同赶赴绵阳，进行信访事项协调处理。

经过双方反复沟通协调，患者与医
院终于达成共识，高某当场签订了息诉
息访承诺书。

【单位作为】
2016 年 8 月 19 日，剑阁县乡镇负责

人与高某联系见面沟通，了解其诉求，引
导其依法依规维护自己的权益。建议高

某如不服处理及复查意见，可向相关单
位申请复核，或者通过司法途径维护自
身权益。

剑阁县相关部门及高某所在单位对
高某的思想、生活、个人和家庭情况进行
了全面了解，并劝导其依法申请复核或
起诉。

8 月 25 日，市委群工局主动与绵阳
市委群工局联系沟通，表示全力配合绵
阳市委群工局、卫计委妥善处理好该信
访事项。26日，市委群工局与绵阳市卫
计委联系，了解沟通相关情况，建议组织
一次协调，力争一次性解决信访事项。

29日，市委群工局组织相关单位，并
带领高某到绵阳市卫计委进行协调处
理。通过耐心的工作，高某与医院之间
的纠纷终于圆满解决。

【记者短评】
为务实的作风叫好

信访工作是党和政府联系人民群众

的桥梁和纽带。对于信访工作来说，作
风务实就是及时受理群众信访投诉，督
促群众合理诉求依法依规及时解决，做
到件件有落实、事事有回音。

务实的对立面是务虚，具体来说，党
员干部责任心不强，工作缺乏耐心，工作
作风浮躁，不深入到基层一线调查研究，
对群众利益不上心，对解决问题不用心。

市委群工局等单位的担当作为让我
们看到，在务实作风面前，被称为“天下第
一难事”的信访工作也会不再难，这才是
应当的作风、应有的作为、应尽的责任。

当前，有基层党员干部不但工作作
风不实，甚至与民争利，损害群众利益，
破坏党群干群关系，必须对这些问题进
行专项整治，做到发现一起，查处一起，
绝不姑息。

务实是事业成功的基础。全市上下
必须树立更加务实的工作作风，办实事、
求实效，用心谋事，勤恳工作，才能开创
新局面。

俯下身子解决群众疑难事
开栏语

党员干部不作为、乱作为、
不善为对发展的危害甚大。市
委决定在三项整改“回头看”中
集中开展五项专项整治工作。
从今日起，本报开设“开展五项
专项整治 争当干事先锋”栏目，
采访报道敢于担当、主动作为、
真情为民的先进单位和个人，敬
请关注。

开展五项专项整治 争当干事先锋

聚焦经济建设三大主战场·脱贫攻坚

本报评论员

4月21日，市委书记王菲在全市
县级主要领导干部读书班上，首次提
出了脱贫攻坚、项目投资、产业发展
经济建设“三大主战场”；在8月底召
开的市第七次党代会上，经济建设

“三大主战场”作为今后五年全市发
展战略体系的重要内容写进报告。
全市上下务必保持坚定的政治定力、
思想定力和发展定力，全力以赴推进
经济建设“三大主战场”，争当主攻
手，争做排头兵，推动经济建设“三大
主战场”取得实实在在的实效。那
么，怎么才能落实、干好、见效呢？怎
样才能当好主攻手、排头兵呢？

必须要有一体贯彻的执行力。
执行力是管理学中的一个概念，指贯
彻战略意图、完成预期目标的操作能
力。执行力问题在广元是一个迫切
需要解决的现实问题。市第七次党
代会明确了未来5年的战略目标，作
出聚力经济建设“三大主战场”的决
策部署，但是执行效能还远没有显现
出来，一些工作远远没有落实到位。
究其原因，说到底就是执行力不强。
强调一体贯彻的执行力，首先，就是
要确保中央、省、市政令畅通，一体推
进中央、省、市决策部署落地生根，决
不能搞选择、搞变通，决不能合意的
就执行、不合意的就不执行。其次，大
家一定要有“功成不必在我，攻坚必定
有我”的境界，久久为功，善做善成。
其三，还要把握“三大主战场”之间的
内在逻辑和辩证统一的关系，发挥项
目投资巨大引擎作用，做强做大产业
最大支撑，补齐全面小康最大短板。

必须要有一马当先的行动力。
在推进“三大主战场”落地见效中，有
的不愿一马当先，当面拍胸脯响当
当，背后搞变通打折扣；有的不敢一
马当先，遇见问题就回避，碰到矛盾
就上交，畏首畏尾、敷衍塞责；有的无
心一马当先，决心在嘴上，行动在会
上，落实在纸上，夸夸其谈、纸上谈
兵、得过且过。我们强调要有一马当
先的行动力，就是要大力弘扬马上就
办、只争一流的精神，养成立说立行、
雷厉风行的作风，无论是脱贫攻坚，
还是项目投资、产业发展，把该担的

担子必须担起来，把该化解的矛盾必
须化解掉，该完成的任务必须完成
好，而不是遇到问题找借口、减目
标。全市经济建设“三大主战场”流
动现场会再次强调，今年的各项目标
一分一厘都不得调减，任务一丝一毫
都不得欠账。特别是脱贫攻坚，今年
全市目标考核必须逗硬完成，任务完
成不好的，必须追究责任。

必须要有一抓到底的落实力。
落实力怎么样？关键是看落实的态
度、落实的能力、落实的效果。一名
肯干事、能干事、会干事的领导干部，
既要善于正确作决策，更要善于推动
抓落实。在推进“三大主战场”的过
程中，确实有一些干部缺乏一抓到底
的决心，文件一发就了事，会议一开
就收场，上级来督促检查，推一推就
动一动，上面不催不要，下面就不闻
不问。增强落实力，首先要领导带
头，既抓安排又抓过程，既抓部署又
抓反馈。增强落实力，核心要解决

“中梗阻”“软脚病”，特别要注意部门
中的“科股长现象”。强调一抓到底，
就是要扭住目标不松，接到任务不
放，出实招、出硬招，把工作往深里
做，打破砂锅问到底，一根竹竿捅到
底，问题不解决不放过，事情无回音
不放过，抓落实的细节不放过。一抓
到底更要严明纪律、严肃问责，以严
的作风、铁的纪律，进一步加大督查
督办力度，推动各项工作落实见效。

必须要有一腔激情的感染力。
人总是要有一点精神的，我们的干部
队伍中，有些干部年龄不大，却激情
渐无。一些干部借口约束多、制度
多，干事放不开手脚，以各种理由为不
干事、少干事找托辞；还有一些干部，
借口年龄大、事业已到头，对自己分管
的事情不闻不问，当甩手掌柜；还有些
干部，8小时之内精神萎靡不振，八小
时之外闲情逸致高涨。这些现象，都
是缺乏工作激情的表现。坚定走好新
的长征路，全市广大党员干部务必要
始终保持良好的精神状态，大力弘扬

“智勇坚定、排难创新、团结奋斗、不胜
不休”的红军精神，以高昂的斗志、饱
满的激情，在决战决胜“三大主战场”
中、在实现整体连片贫困到同步全面
小康跨越中创造一流业绩。

争当“三大主战场”的主攻手排头兵
——再论聚力经济建设“三大主战场”之四

本报讯（记者 唐彪）14日，记者从
《广元市“十三五”生态环境保护规划》
评审会上获悉，《广元市“十三五”生态
环境保护规划》（送审稿）已基本成形，
正在进行修改完善，报经审批后即将出
台实施。

评审会上，省市专家组成的专家组
对《广元市“十三五”生态环境保护规
划》（送审稿）进行了认真质询、评审，提
出了修改意见和建议，认为《广元市“十
三五”生态环境保护规划》（送审稿）思
路清晰、基本成熟，已具备报批条件。

据了解，《广元市“十三五”生态环
境保护规划》（送审稿）由现状与形势，
指导思想、基本原则和目标指标，重点
任务等部分组成。根据规划，“十三五”
时期，全市生态环境保护工作将坚持

“绿色发展、统筹协调、精准施策和多元
共治”等原则，抓好强化空间管控、推动

绿色发展，深化污染防治、改善环境质
量等重点工作，到 2020年，力争资源节
约型、环境友好型社会建设取得重大进
展，生态环境质量进一步改善，绿色、循
环、低碳发展方式基本形成，嘉陵江上
游生态屏障建设取得新成效。

会议要求，充分认识制定实施《广
元市“十三五”生态环境保护规划》的重
大意义，认真落实中央、省、市有关会议
精神，广泛征求各方的意见和建议，结
合《广元市国民经济和社会发展第十三
个五年规划纲要》等进一步对《广元市

“十三五”生态环境保护规划》（送审稿）
进行修改完善，让其符合广元经济社会
发展实际和长远规划，最终通过规划的
落地实施，努力为全面提升川陕甘结合
部区域中心城市综合实力作出积极贡
献。

副市长胡国民出席评审会并讲话。

全市“十三五”生态环保规划即将出台

本报讯（记者 张欣）11 日，全市安
居扶贫工作推进会议召开。会议传达
了省、市安居扶贫相关通知和会议精
神，并通报了各县区安居扶贫工作的推
进情况。

据悉，今年全市住建系统和各县区
政府牢牢锁定目标，坚持“质量第一，安
全至上”的原则，全力确保农房建设进
度和质量安全，工作已取得阶段性成
效。各县区均成立了安居扶贫指挥部，
实行挂图作战，集中突击。截至目前，
全市今年计划完成的 8107户农村危房
改造、6653 户易地扶贫搬迁和 1135 户
农村廉租房建设已全部开工。

会议指出，农村贫困人口脱贫是全
面建成小康社会最突出的短板，通过实
施安居扶贫工程，帮助生活条件极度恶

劣地区和住房不安全的贫困人口实现
脱贫致富，就是补短板中的短板，是落
实中央“四个全面”战略布局的内在要
求，是省委、省政府和市委、市政府高度
重视的一项重要工作。

会议强调，市安居扶贫指挥部要加
大统筹力度，落实责任，将工作成效纳入
对各责任单位的年度重点工作目标管理
考评；各县区要进一步加强对安居扶贫
工作的重视，在保证农房质量安全的同
时加快工作进度，开展巡回督导检查，确
保11月底完成全年任务。同时，各县区
要做好贫困户信息录入和档案完善工
作，做好安居扶贫考核迎检和第三方评
估工作，并按市第七次党代会决策部署，
提早谋划启动明年安居扶贫工作。

副市长叶长春参加会议。

全市今年安居扶贫建设计划已全部开工


